
Алексей Иванов: 

Однажды меня выбро-

сили из большого 

конкурса с формули-

ровкой «за отсутствие 

признаков романа»

Кто завтра станет главой 

Российского футбольного 

союза — при всем богатстве 

выбора другой 

альтернативы нет?

Если ты 
одновременно 
аварец, дагестанец, 
кавказец и русский,
значит ты россиянин 
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ПРАВО Доработан законопроект 
о защите от семейного 
дебошира 

Хулиган 
по-домашнему

Наталья Козлова

ВЧЕРА в нижнюю палату парла-
мента был внесен доработанный 
вариант законопроекта о защите 
от семейного дебоширства. 

Понять, насколько подобный 
документ важен, по-настоящему 
могут лишь те, кто с таким не-
счастьем сталкивался. 

Домашний тиран — горе не 
только для родных и близких. 
Соседи, живущие за стенкой, 
также страдают от выходок та-
кого человека. При этом, как ни 
странно, найти управу на се-
мейного деспота крайне слож-
но. Полиция не любит связы-
ваться с подобными конфликта-
ми, считая, что если раненых и 
убитых нет, то это дело сугубо 
семейное.

Весной этого года законо-

проект о защите от семейного 
дебошира уже вносили в Госду-
му. Тогда профильный комитет 
с законопроектом ознакомил-
ся, решил, что он важен, но ну-
ждается в доработке .

Комитет предложил еще по-
работать над текстом проекта, 
которым предлагались соответ-
ствующие поправки в Кодекс об 
административных правонару-
шениях. Что изменилось в но-
вом варианте по сравнению со 
старым? В доработанном вари-
анте законопроекта, во-первых, 
уточняется само понятие 
семейно-бытового дебоширст-
ва. 

Предложено под этим словосо-
четанием — «бытовое дебоширст-
во» — понимать скандал 
в месте проживания или 
пребывания семьи. 

ЧП Причиной крушения 
вертолета Ми-8 в Подмосковье 
мог стать отказ двигателя

Прерванный 
маневр

Иван Петров

ВЕРТОЛЕТ Ми-8 МЧС России 
потерпел крушение вечером 22 
сентября в Люберецком районе 
Московской области. В момент 
авиапроисшествия на борту воз-
душного судна находились трое 
членов экипажа — два пилота и 
борт-инженер. 

Никому из них выжить в ави-
акатастрофе, к сожалению, не 
удалось.

— Вертолет потерпел круше-
ние во время учебно-трениро-
вочного полета по отработке 
технологии спасения в особо 
сложных условиях, — рассказали 
«Российской газете» в пресс-
службе МЧС России. — На его 
борту находились командир эки-
пажа, начальник Жуковского 

авиационно-спасательного цен-
тра МЧС России 38-летний Ро-
ман Фролов, второй пилот, его 
заместитель 42-летний Дмитрий 
Арсентьев и борт-инженер 
32-летний Максим Филиппов. 

Отмечается, что все погиб-
шие ранее неоднократно прини-
мали участие в тяжелейших спа-
сательных операциях. 

Роман Фролов в прошлом был 
командиром тяжелого вертолета 
Ми-26. В 2010 году, находясь на 
службе во Владимирском авиао-
тряде МЧС, на своей винтокры-
лой машине он тушил крупней-
шие пожары в Нижегородской, 
Владимирской и Московской об-
ластях, а в 2011 году боролся с 
огнем в Архангельской 
области, Красноярском 
крае и Сербии. 
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3
Россия вошла в топ-10 стран 
для инвестиций  

4
Новые экранопланы, суда 
на воздушной подушке, 
катера и яхты показывают 
на «Гидроавиасалоне-2016» 
в Геленджике

5
Детское нездоровье — поче-
му только половина наших 
детей не имеет серьезных 
медицинских проблем  

7
Потенциальных хулиганов, 
нарушителей спокойствия 
мирных жителей и дебоши-
ров полиция сможет брать 
на профилактический 
учет

9
Профессор Елена 
Филоненко: Прячьте 
родинки от ультрафиолета! 

10
Космический мусор на око-
лоземной орбите общей 
массой больше 20 тысяч 
тонн угрожает спутникам 
и новым кораблям 

13
Выставки, фильмы, книги 
и концерты, которым надо 
уделить внимание
в эти выходные 

ИЗ ПЕРВЫХ УСТ
СОБЫТИЕ

Уйти с носом —
пластические
хирурги готовы
заменить человеку
свое лицо на новое
Страница 9
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Только в «РГ» Сергей Фридинский: Военные прокуроры 
сохранят погоны и все льготы военнослужащих

Равнение — 
на Генпрокуратуру 

Тарас Фомченков

В 
России могут полностью за-
претить сухой алкоголь. За-
конопроект Роспотребнад-

зора, в котором предлагается 
остановить его производство и 
продажу, одобрило правительст-
во. Но с оговорками — авторы 
инициативы должны уточнить, 
что же все-таки понимается под 
этим видом спиртосодержащей 
продукции. 

Предлагаемое определение 
сухого алкоголя не согласуется с 
традиционным понятием «спир-
тной напиток», говорится в отзы-
ве кабинета министров. Напом-
ним, под ним федеральное зако-
нодательство понимает алко-
голь, который «изготовлен с ис-
пользованием этилового спирта, 
произведенный из пищевого сы-
рья и (или) спиртосодержащей 

пищевой продукции, и не отно-
сится к винным напиткам». 

А «сухой алкоголь» — это об-
ычный порошок на основе произ-
водных крахмала, которые обла-
дают хорошими впитывающими 
свойствами и в результате «вби-
рают» в себя до 60 процентов 
спирта по отношению к собст-
венной массе. А при добавлении 
воды как раз и образуется алко-
гольный напиток. Причем с весь-
ма опасными свойствами.

Справедливости ради надо от-
метить, что в магазинах таких на-
питков пока нет. Запрет сухого 
алкоголя нужен, уверен руково-
дитель Центра разработки наци-
ональной алкогольной политики 
Павел Шапкин. «Эта работа — на 
упреждение, чтобы этот вид ал-
коголя вообще не попал 
на российские прилав-
ки», — считает эксперт.

Юрий Гаврилов

И
сполнилось 10 лет, 
как заместитель Ге-
нерального прокуро-
ра РФ Сергей Фри-
динский возглавляет 

Главную военную прокуратуру. 
Этот своеобразный юбилей стал 
вчера поводом для обстоятельно-
го разговора о деятельности и ре-
формировании Главной военной 
прокуратуры на «Деловом за-
втраке» в «Российской газете».

Сергей Николаевич, в СМИ ак-
тивно обсуждают возможные пе-
ремены в Главной военной про-
куратуре. Пишут, что с 1 января 
2017-го ваших сотрудников ли-

шат армейских погон, а сам 
главк переведут в штат Генпро-
куратуры. Хотелось бы узнать 
действительную картину, что на-
зывается, из первых уст.
СЕРГЕЙ ФРИДИНСКИЙ: Вопрос о рефор-
мировании органов военной про-

куратуры действительно обсу-
ждается не один год. Причем он 
дискутируется не только у нас. 
Во многих государствах сущест-
вует эта проблема. Но я должен 
сказать, что военная юстиция 
имеется практически во всех 

странах , где есть вооруженные 
силы.

На сегодня положение дел та-
ково. Еще в июне 2014 года был 
принят закон № 145, который 
определил все основные параме-
тры нашей службы с 1 января 
2017-го.  В Генпрокуратуре вво-
дится военная служба, наши ор-
ганы переводятся в ее штаты, но  
продолжают действовать в том 
же режиме, что и сегодня.

То есть военная прокуратура с 
будущего года переда-
ется в Генпрокуратуру 
только де-юре?

ИНИЦИАТИВА Порошковый алкоголь предлагают запретить 
производить и продавать в России 

Вопрос на засыпку

Сергей Фридинский: Военная юсти-
ция есть практически во всех стра-
нах, которые могут ее содержать.
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Австралийский доллар  48,8919
Азербайджанский манат  38,7712
Армянский драм** 13,4644
Белорусский рубль  33,0249
Болгарский лев  36,6718
Бразильский реал  19,8581

Венгерский форинт**  23,3337
Вон Республики Корея***  57,8690
Датская крона*  96,2263
Доллар США  63,7942
Евро  71,6728
Индийская рупия**  95,5790

Казахстанский тенге**  18,8804
Канадский доллар  48,9445
Киргизский сом**  92,7651
Китайский юань*  95,6521
Молдавский лей* 32,2253
Новый туркменский манат  18,2650

Норвежская крона*  78,3308
Польский злотый  16,7391
Румынский лей  16,1149
СДР  88,9948
Сингапурский доллар  47,1502
Таджикский сомони*  80,8033

Турецкая лира  21,6435
Узбекский сум***  21,3716
Украинская гривна*  24,6310
Фунт стерлингов  83,4492
Чешская крона*  26,5494
Шведская крона*  74,9638

Швейцарский франк  65,8147
Южноафриканский рэнд*  47,4624
Японская иена**  63,3822

*За 10   
**За 100   
***За 1000

Официальные 
курсы валют ЦБ России 
с 23.09.16 

Акцент

 Все прокуроры продолжат 
службу на своих должностях, 
с воинскими званиями и 
социальными гарантиями
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ЧП В столице в борьбе 
с огнем погибли восемь 
пожарных

Цена спасения

Иван Петров, Наталья Козлова 

В НОЧЬ с четверга на пятницу в Москве при тушении 
сильного пожара, вспыхнувшего на Амурской улице, по-
гибли восемь пожарных столичного управления МЧС. 
Спасатели присвоили инциденту четвертую, предпо-
следнюю степень сложности. С огнем бороться при-
шлось до рассвета.

В пресс-службе МЧС подчеркивают, что пожарно-
спасательным подразделениям удалось предотвратить 
возможные тяжелейшие последствия пожара. Ведь горел 
огромный склад пластиковых изделий. А это не только 
бушующее пламя, но и ядовитый дым — реальная и очень 
серьезная угроза жизни и здоровью тысячам живущих в 
окрестных домах людей. Их спасли.

Благодаря слаженным действиям спасатели смогли 
локализовать пожар, разбушевавшийся на площади в че-
тыре тысячи квадратных метров, и не допустить даль-
нейшего распространения огня. 

Но удалось это сделать дорогой ценой.
Общая площадь вспыхнувшего склада пластмассовых 

изделий, по словам заместителя главы МЧС России Олега 
Баженова, руководившего работами по ликвида-
ции пожара, составляла 16 тысяч квадратных 
метров. 

ФИНАНСЫ Минфин опроверг
слухи и обещал 
не повышать налоги

Бюджет 
экономкласса

Юлия Кривошапко

ПРОЕКТ нового трехлетнего бюджета не предусматри-
вает повышения налогов. Но минфин будет настаивать 
на заморозке расходов на уровне 2016 года.

Об этом на первом Московском финансовом форуме 
заявил министр финансов Антон Силуанов. И добавил, 
что планируется поэтапно снижать дефицит бюджета по 
одному проценту в год, чтобы в 2019 году он сократился 
до одного с небольшим процента ВВП. 

Проект нового трехлетнего бюджета будет внесен в 
Госдуму в конце октября, а в ближайшее время его обсу-
дят в правительстве. «Дискуссия о бюджете в последнее 
время приняла странные формы, — заметил Силуанов. — 
Нагнеталась какая-то лихорадка — другим словом не на-
зовешь. Говорили, что минфин предлагает повышать на-
логи, обложить дополнительными сборами пенсионе-
ров... На самом деле все не так». 

По словам Силуанова, проект бюджета не предусма-
тривает кардинальных изменений ни в налогах, ни в фи-
нансовой политике. Он предполагает сокраще-
ние разбалансировки, которая произошла из-за 
снижения нефтегазовых доходов на треть. 
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Дума-2016 «Российская газета» публикует постановление ЦИК об итогах выборов  

Избраны

Кира Латухина

О
правдать ожидания избира-
телей призвал депутатов 
Госдумы седьмого созыва 

глава государства на встрече с ру-
ководством партий в Кремле.

На «Единой России» теперь 
особая ответственность, диалог с 
другими политструктурами и пра-
вительством должен быть кон-
структивным и нужно без раскач-
ки включиться в работу над бюд-
жетом. Несмотря на конституци-
онное большинство, распределе-
ние мест в комитетах целесоо-
бразно сохранить, призвал прези-
дент.

Владимир Путин предложил 
депутатам кандидатуру первого 
замглавы кремлевской админи-
страции Вячеслава Володина на 
должность спикера: накануне 
Сергей Нарышкин согласился воз-
главить Службу внешней развед-
ки и попросил парламен-
тариев собраться на пер-
вое заседание 5 октября.

Виталий Петров

В
чера на заседании, ко-
торое прошло поздно 
ночью по московскому 
времени, Центральная 
избирательная комис-

сия официально признала про-
шедшие выборы в Государствен-
ную Думу состоявшимися и дей-
ствительными. «Российская газе-
та» публикует соответствующее 
постановление комиссии и спи-
сок депутатов. 

Изначально заседание Центр-
избиркома было назначено на 
23.00 по московскому времени в 
четверг, однако началось уже за 
полночь. Некоторые члены ЦИК 
заметно устали и время от вре-
мени позволяли себе зевнуть. 
Зампред ведомства Николай Бу-
лаев попытался приободрить 
коллег, сказав, что иногда нужно 
поработать в часовом поясе 
Камчатки и Сахалина. Ему же и 
предстояло зачитывать итого-
вый доклад.

Заседание по традиции от-
крыла председатель ведомства 
Элла Памфилова. Она заявила, 
что выборы прошли легитимно, 
несмотря на определенные на-
рушения. «По крайней мере, все 
условия для проведения откры-
тых конкурентных выборов мы 
попытались создать. Прозрач-
ность и открытость обеспечить 
смогли», — сказала Памфилова. 
Продолжая ее мысль, Николай 
Булаев выразил уверенность, 
что подведение итогов выборов 
было столь же легитимным, про-
зрачным и объективным. И эта 
работа закладывает основы и 
правила корпоративного пове-
дения на будущих выборах.

Согласно итоговым данным 
Центризбиркома, в списки из-
бирателей были внесены 110 
061 200 граждан, в выборах при-
няли участие 52 700 992 избира-
теля. Таким образом, явка на вы-
борах составила 47,88%. По от-
крепительным же удостоверени-
ям проголосовали 809 157 чело-
век.

Окончательные результаты 
партий несильно отличались от 
тех результатов, которые ранее 
уже обнародовал ЦИК. «Единая 
Россия» по итогам выборов по-
лучила 343 мандата, КПРФ — 42, 

ЛДПР — 39, «справороссы» — 23. 
Таким образом, «Единая Рос-
сия» закрепляет за собой кон-
ституционное большинство в 
нижней палате. По списку у пар-
тии 140 мест в Госдуме, по одно-
мандатным округам — 203. Кан-
дидаты от КПРФ выиграли в 
семи одномандатных округах, 
ЛДПР — в пяти, «справороссы» — 
в семи.

Кроме того, в Госдуму прош-
ли два представителя непарла-
ментских партий и один само-
выдвиженец. Председатель пар-
тии «Родина» Алексей Журав-
лев, руководитель федерального 
политкомитета «Гражданской 
платформы» Рифат Шайхутди-
нов и самовыдвиженец Владис-
лав Резник, входивший в шестом 
созыве во фракцию «Единая Рос-

сия», победили на выборах в од-
номандатных округах.

При этом в ходе федеральной 
избирательной кампании в из-
бирательные фонды политиче-
ских партий и их региональных 
отделений поступили 5 милли-
ардов 140 миллионов рублей. 
«Израсходованы на проведение 
избирательных кампаний более 
4,5 миллиарда рублей, возвра-
щено жертвователям либо пере-
числено в федеральный бюджет 
неправомерных пожертвований 
на сумму более 170 миллионов 
рублей», — пояснил Булаев. Кан-
дидаты-одномандатники в свои 
избирательные фонды получили 
в общей сложности 3,4 миллиар-
да рублей, из которых 
израсходовали 3 мил-
лиарда.

ПРЕЗИДЕНТ Владимир Путин предложил кандидатуру Вячеслава 
Володина на должность спикера Госдумы

Рубежи и горизонты

2

2

Австралийский доллар  48,6581
Азербайджанский манат  38,9084
Армянский драм**  13,4984
Белорусский рубль  33,0903
Болгарский лев  36,5837
Бразильский реал  19,8416

Венгерский форинт**  23,3896
Вон Республики Корея***  57,8580
Датская крона*  95,9815
Доллар США  63,8642
Евро  71,5854
Индийская рупия**  95,7700

Казахстанский тенге**  18,9199
Канадский доллар  48,8482
Киргизский сом**  92,9204
Китайский юань*  95,7499
Молдавский лей*  32,2954
Новый туркменский манат  18,2861

Норвежская крона*  78,4997
Польский злотый  16,6839
Румынский лей  16,0851 
СДР  89,4278
Сингапурский доллар  46,9935
Таджикский сомони*  80,9945

Турецкая лира  21,6327
Узбекский сум***  21,4094
Украинская гривна*  24,5821
Фунт стерлингов  83,1129
Чешская крона*  26,4815
Шведская крона*  74,7028

Швейцарский франк  65,7919
Южноафриканский рэнд*  47,0351
Японская иена**  63,3008

*За 10   
**За 100   
***За 1000

Официальные 
курсы валют ЦБ России 
с 24.09.16 

ВЛАСТЬ В Кремле оценили 
выборы как честные

Процесс прошел

Кира Латухина

РАБОТА Центризбиркома долж-
на быть не политизированной, а 
технической, выстроенной стро-
го в рамках закона, заявил прези-
дент. Выборы признаны легитим-
ными, а все жалобы будут прове-
рены, обещал он.

Глава государства поблагода-
рил ЦИК за «огромную напря-
женную работу» в ходе избира-
тельной кампании в парламент. 
«Вы достойно справились со сво-
ей задачей, обеспечили условия 
для честной, конкурентной борь-
бы всех политических партий, 
для того чтобы граждане нашей 
страны могли выразить свою 
волю», — сказал он на встрече с 
главой Центризбиркома Эллой 
Памфиловой и членами комис-
сии в Кремле.

«ЦИК оперативно реагировал 
на поступающие жалобы... Хочу 
вас заверить, что со своей сторо-
ны буду делать все для того, что-
бы те озабоченности, которые 
возникли у наблюдателей, у вас 

были не только учтены — чтобы 
они были соответствующим 
образом проверены», — заверил 
президент.

Итоги кампании признаны ле-
гитимными подавляющим боль-
шинством и участников, и на-
блюдателей, а самое главное — об-
ществом. «Это, безусловно, са-
мый важный индикатор того, что 
наша избирательная система 
развивается в правильном на-
правлении», — считает Путин.

В проведении выборов по 
стране принимал участие «со-
лидный отряд» — 880 тысяч чле-
нов комиссий с правом решаю-
щего голоса, сказал глава госу-
дарства. Весомый вклад в повы-
шение прозрачности процедур 
вносят и наблюдатели, и видео-
наблюдение с онлайн-трансля-
цией. Эту практику нужно про-
должать, полагает он.

Президент поинтересовался, 
как шла предвыборная кампания 
и какие есть соображе-
ния по совершенствова-
нию работы. 

2 Опыт поможет Вячеславу Володину выстроить работу внутри нижней палаты парламента, уверен глава 
государства. 

В соответствии с пунктами 26 и 27 статьи 27, статьями 88, 
89 и 90 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ 
«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации» на основании Протокола 
Центральной избирательной комиссии Российской Федера-
ции о результатах выборов по федеральному избирательному 
округу от 22 сентября 2016 года, а также на основании прото-
колов и решений окружных избирательных комиссий о резуль-
татах выборов по одномандатным избирательным округам 
Центральная избирательная комиссия Российской Федерации 
постановляет:

1. Признать выборы депутатов Государственной Думы 
Федерального Собрания Российской Федерации седьмого 
созыва по федеральному избирательному округу состоявши-
мися, а результаты выборов — действительными.

2. Установить, что в Государственную Думу Федерального 
Собрания Российской Федерации седьмого созыва избрано 

450 депутатов: 225 — по федеральному избирательному окру-
гу и 225 — по одномандатным избирательным округам (спи-
ски избранных депутатов прилагаются).

3. Опубликовать настоящее постановление в официальном 
печатном органе Центральной избирательной комиссии Рос-
сийской Федерации — журнале «Вестник Центральной изби-
рательной комиссии Российской Федерации» и официальном 
сетевом издании «Вестник Центральной избирательной 
комиссии Российской Федерации», а также направить его в 
«Российскую газету» и «Парламентскую газету».

Председатель Центральной избирательной комиссии 
Российской Федерации 

Э. Памфилова
Секретарь Центральной избирательной комиссии 

Российской Федерации 
М. Гришина

Постановление Центральной избирательной комиссии Российской Федерации
от 23 сентября 2016 г. № 56/541-7 г. Москва

Об установлении общих результатов выборов депутатов Государственной 
Думы Федерального Собрания Российской Федерации седьмого созыва

Список избранных депутатов Государственной Думы Федерального Собрания РФ смотрите на 3-й с.

ПРОВЕРКА СЛУХА Отмену 
пенсий работающим 
пенсионерам не готовят

Пенсии 
не тронут 

Марина Гусенко

ВЧЕРА в СМИ прошло сообщение, что во власти обсу-
ждается предложение не платить пенсии работающим 
пенсионерам, чей доход превышает 500 тысяч рублей в 
год. В месяц получается около 41,7 тысячи рублей. 

 «Правительство не обсуждает законопроект об отме-
не пенсий для работающих пенсионеров, чья зарплата 
выше 500 тысяч рублей в год», — ответила на вопрос 
«Российский газеты» во время пресс-подхода вице-пре-
мьер Ольга Голодец.

«Пока обсуждается вопрос общей сбалансированно-
сти, — пояснила она. — Что точно решено — это полная ин-
дексация на следующий год для всех пенсионеров, пол-
ная индексация по всем видам социальных выплат, кро-
ме материнского капитала. По этой теме не решен во-
прос. Решен вопрос по увеличению зарплаты некоторых 
категорий». 

Вице-премьер уточнила, что законопроект по отмене 
пенсий работающим пенсионерам существует уже не-
сколько лет, но еще раз подчеркнула, что пока он не обсу-
ждается, поскольку сначала нужно определиться с 
основными параметрами зарплат и пенсий.

После недолгих прений с представителями политических партий члены Центризбиркома подписали протокол и сводные таблицы, содержавшие результаты голосования.
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Президент России подписал 
Указ о первом заседании 
Государственной Думы 
седьмого созыва. 
Оно  состоится  5 октября 
2016 года в 12 часов
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